Saint-Wartin-Belle-Roche

Le béguinage de Saint-Martin attendu pour l'été 2024



La pose de la plaque symbolisant le coup d'envoi du projet a été faite ce jeudi matin. Photo Johan Bozon

La pose de la plaque symbolisant le coup d'envoi du projet de résidence senior "Vivre en Béguinage" a eu lieu ce jeudi à Saint-Martin-Belle-Roche. 16 logements seront créés d'ici l'été.

uelques mois de travaux sont encore au programme avant l'aboutissement du projet. Mais pour Bernard Desplat, maire de Saint-Martin-Belle-Roche, la pose de la plaque symbolisant son coup d'envoi qui avait lieu ce jeudi dans sa commune avait déjà une saveur d'accomplissement. Depuis 2014, la municipalité - conduite alors par André Berthoud - travaille à l'implantation de résidences pour seniors. Une volonté retardée par le retrait d'un premier opérateur qui arrive enfin à son terme.

Un habitat « inclusif »

D'ici l'été 2024, un béguinage doit sortir de terre à côté de la maison de santé communale. Derrière ce nom, un projet d'habitat dit « inclusif », porté par Vivre en Béguinage.

L'ensemble sera composé de 16 logements (T2 et T3) indépendants, pour personnes autonomes, mais centrés autour d'une salle de convivialité commune, pouvant aussi accueillir des repas partagés, des gens de l'extérieur, d'une cour intérieure ou encore d'un potager et d'un terrain de pétanque. Un coordinateur de la vie sociale sera présent 24 heures par semaine pour « assurer aussi le bien vivre », selon les mots de Vincent Bel, cofondateur du groupe Vivr'Alliance, concepteur de béguinages. Une façon de créer un esprit de voisinage entre les résidents, vivant en général seuls, afin de lutter contre l'isolement.

« Les gens ne veulent pas quitter le village »

« Le village vieillit. J'estime que 35 % des 1 430 habitants sont des personnes âgées », analyse le maire, Bernard Desplat. « Le gros lotissement des Teppes s'est construit dans les années 1970. Les gens qui avaient acheté avaient une trentaine d'années, ils en ont aujourd'hui 80. Beaucoup de ces personnes vivent seules, avec une grande maison et un grand terrain à entretenir. Et elles ne veulent pas quitter le village. Nous avons donc travaillé pour apporter un nouvel endroit de vie dans la commune et cherché des entrepreneurs. »

La résidence Vivre en Béguinage, réalisée en ossature bois, devrait entrer en fonctionnement à l'été 2024. Réalisée en partenariat avec le Crédit Agricole, elle a reçu une participation du Département au titre de l'aide à la vie partagée.

À coté, une seconde résidence, "Âges et vie", doit sortir de terre. Elle sera destinée aux personnes à mobilité réduite et sera composée de deux maisons de huit studios.

• Johan Bozon